

Presupuesto para los cuidados



Hedson Díaz,
seremi de Desarrollo Social

El día domingo 29 de Septiembre y por cadena nacional el Presidente Gabriel Boric anunció el envío del proyecto de presupuesto nacional al Parlamento, el que contempla un crecimiento en el gasto público de un 2,7% respecto del año anterior. Esto determina un apoyo importante a diversos ejes prioritarios para la gestión del Mandatario como seguridad pública, cohesión social y desarrollo económico, buscando consolidar una agenda que mejore la calidad de vida de los habitantes de nuestro país.

En la cuenta pública del 01 de junio el Presidente ya adelantaba un tema que ha marcado la agenda social de su gobierno. En esa instancia se estableció a los cuidados como un cuarto pilar de la protección social, sumándose así a las pensiones, a la educación y salud. Lo anterior significaba de por sí, una cantidad significativa de recursos y una acción decidida para avanzar en un proyecto de ley, que consagre el derecho al cuidado y cree un Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, dejando un legado al Estado de Chile y a sus ciudadanos. Por tal motivo, el Presidente propuso, para concretar este anhelo social, un aumento de un 37% respecto del año 2024, monto significativo que permitirá territorializar esta política pública.

Esta estrategia permitirá ampliar la oferta de dispositivos que hoy son necesarios para apoyar la labor de las personas que cuidan, aumentando las comunas en las que se ejecuta la Red Local de Apoyos y Cuidados. Hoy esta red está presente en 140 comunas a nivel país y en 11 en nuestra región del Biobío. Con el aumento de presupuesto, se busca ampliar su cobertura a 214 comunas en todo Chile.

Adicionalmente, se busca que más comunas cuenten con el Programa de Cuidados Domiciliarios, que se ejecuta desde el Servicio Nacional del Adulto Mayor (SENAMA). Se propone además el financiamiento para el funcionamiento de 70 Centro Comunitarios de Cuidados a nivel país, en donde en el Biobío ya se avanza en la construcción de 3 de estos Centros que están prontos a su entrega a la comunidad.

El aumento del presupuesto para cuidados, también comprende la entrega de un Kit Chile Cuida a las personas que realizan la labor de cuidados y plantea atención telemática en materia de salud mental, que es uno de los factores importantes que afectan a las personas cuidadoras. Además esta nueva inversión social pretende extender el programa de 4 a 7 de Sernameg para que funcione todo el año, y con esto apoyar a las madres en el cuidado de sus hijos e hijas en espacios seguros, mientras ellas trabajan.

La semana recién pasada, la comisión de Desarrollo Social de la Cámara de Diputados y Diputadas, aprobó en general por unanimidad y de manera transversal el proyecto que crea el Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, que es un buen avance respecto de las tareas futuras que tenemos como sociedad.

Un sistema de Cuidados fuerte, es el reflejo de una sociedad que se apoya, se respeta y crece unida.